

5584111

Encuentro con el Padre Joaquín Allende L.

# Educar valores significa crear una cultura

30

**M**uchas veces tenemos claros algunos conceptos como la responsabilidad y los valores, sin embargo, al momento de transmitirlos a las personas que dependen de nosotros, nos faltan argumentos o las palabras correctas para ponerlos en práctica, es por esta razón que la exposición del Padre Joaquín Allende sobre el tema «La responsabilidad de los empresarios en la enseñanza valórica de sus empleados», resultó tan educativa e interesante.

Con un gran conocimiento referente a estos y otros conceptos, el Vicepresidente de la Comisión Nacional en Chile Jubileo 2000, se reunió con los socios, directores y consejeros de Generación Empresarial el pasado 14 de octubre. En esta oportunidad, entregó, además, un claro mensaje de cómo vivir esta Navidad tan especial y la llegada del año 2000.

Después de una leve introducción, los asistentes pudieron apreciar el gran dominio del tema de parte del Padre Allende, quien fue desglosando cada unas de las ideas con el fin de lograr la comprensión global del tema. «Cuando ustedes me plantearon la idea cen-

tral de esta charla comprendí que en este caso la responsabilidad, se entendía como la responsabilidad instrumental y compartida; la empresa, como una comunidad que tiene un sentido común y compartido, que debe tener metas que la movilicen y atraigan. Y eso, significa, que hay una serie de valores que están incluidos en ese proyecto, y que a partir de ahí, si que son comunicables», comentó el sacerdote.

Para el Padre Joaquín la palabra responsabilidad es exigente, «viene de responder y ya nos pone en el ámbito, de la alianza de la fe y de la realidad humana». Sin embargo, ésta es relativa, no es una sola, es decir, uno no es el responsable de todo, «La relativización de la responsabilidad produce la sanación del empresario o del dirigente. El empresario, que está como «loro en el alambre», un poquito neuroticizado, carga con un tipo de angustia característica, que es el peso de la responsabilidad» explica el Padre Allende.

En el caso de la empresa, el sacerdote cita a dos protagonistas: empresarios y empleados; cada uno con su responsabilidad, «estamos en un contexto, en un tejido de libe-

tades que se comprometen por algo y que en definitiva, es algo de carácter religioso. Es decir, nuestra responsabilidad es compartida porque es instrumental, no es absoluta, no es la última, somos instrumentos de alguien, y ese alguien sabemos que es el Dios vivo».

Respecto a la enseñanza de valores, el Padre Joaquín Allende, nos advierte que en este caso específico, se trata no tanto de enseñanza, sino que de transmisión de valores, que debe compartirse en un clima donde debe existir la confianza y libertad, de lo contrario, no existe la pedagogía. «Se debe creer en el otro, ahora, esta es una confianza, es progresiva. No puedo darle la misma confianza a todas las personas, ustedes trabajan con personas, saben que esto es así. Pero sin ese clima no hay el compartir el sentido, no hay un sentido que compartir».

El sacerdote advierte que esta pedagogía para que sea efectiva debe ser dinámica «porque las personas son, por definición vivas, dinámicas».

Continuando con la definición de conceptos, el Padre

Correo 18/ dic. 99)

## Educar valores significa crear una cultura [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Educar valores significa crear una cultura [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)